
12 écho du centre-nord SEPTEMBRE - OCTOBRE 2005VOLUME 11, NUMÉRO 1

ÉCHO

Campus de la Cité 
Nicole Bugeaud, directrice
8627, 91e Rue local 20
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1
Tél. : 780.440.3809
Téléc. : 780.450.3865

École Boréal  (M-12)
Éric Larouche, directeur
312, Abasand Drive
Fort McMurray (Alberta) T9J 1B2
Tél. : 780.791.0200 
Téléc. : 780.791.5391

École Citadelle (M-9)
Claude Viel, directeur
C.P. 28, 5111, 46e Rue
Legal (Alberta)  T0G 1L0
Tél. : 780.961.3557
Téléc. : 780.961.3405

École La Prairie (M-9)
Nicole Payette, directrice
4810, 35e Rue
Red Deer (Alberta)  T4N 0R5
Tél. : 403.343.0060
Téléc. : 403.343.7001

École Maurice-Lavallée (7-12) 
Nicole Bugeaud, directrice
8828, 95e Rue 
Edmonton (Alberta)  T6C 4H9 
Tél. : 780.465.6457
Téléc. : 780.468.0078

École Notre-Dame (M-6)
Daniel Blais, directeur
15425, 91e Avenue 
Edmonton (Alberta)  T5R 4Z7
Tél. : 780.484.6955
Téléc. : 780.484.7065 

Claude Duret
Président
cduret@csrcn.ab.ca

Martin Blanchet
Vice-président
mblanchet@csrcn.ab.ca

Laurent Bolduc
Conseiller 
lbolduc@csrcn.ab.ca

Josée Devaney 
Conseillère
jdevaney@csrcn.ab.ca

Paul Dumont 
Conseiller
pdumont@csrcn.ab.ca

Fred Kreiner
Conseiller
fkreiner@csrcn.ab.ca

Denis Vincent
Conseiller
dvincent@csrcn.ab.ca

Administration
Henri Lemire - Directeur général
Robert Nantel - Secrétaire-trésorier

8627, 91e Rue bur. 301
Edmonton (Alberta) T6C 3N1

Tél. : 780.468.6440
1.800.248.6886
Téléc. : 780.440.1631

Rédaction
Isabelle Déchène Guay
idecheneguay@csrcn.ab.ca

Conception et mise en page
Marie-Lou Gingras
marielou@kubedesign.ca

ISSN 1710-0054

M e m b r e s
d u  C o n s e i l

Réseau provincial d’adaptation scolaire
Suzanne Gareau-Kubicki, directrice
8627, 91e Rue bur. 103
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1
Tél. : 780.487.3200
Téléc. : 780.487.3434

Services pédagogiques
8627, 91e Rue bur. 120
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1
Tél. : 780.487.3200
Téléc. : 780.487.3434

ÉCHOD
U

 C
EN

TR
E-

N
O

RD

BULLETIN DU CONSEIL SCOLAIRE CENTRE-NORD

École Père-Lacombe (M-6)
Adèle Amyotte, directrice
10715, 131A Avenue
Edmonton (Alberta)  T5E 0X4
Tél. : 780.478.9389
Téléc. : 780.478.9210

École Saint-Christophe (M-12) 
David Filion, directeur
214, 8e Rue
Wainwright (Alberta)  T9W 2R2
Tél. : 780.842.2827
Téléc. : 780.842.2865

École Sainte-Jeanne-d’Arc (M-6)
Rita Hébert, directrice
8505, 68A Rue 
Edmonton (Alberta)  T6B 0J9 
Tél. : 780.466.1800
Téléc. : 780.465.1108

École Desrochers (M-10)
Marie-Claude Faucher, directrice
C.P. 160
Jasper (Alberta)  T0E 1E0
Tél. : 780.852.1119
Téléc. : 780.852.1190

École publique Gabrielle-Roy (M-9)
Jean-Daniel Tremblay, directeur
8205, 90e Avenue
Edmonton (Alberta)  T6C 1N8
Tél. : 780.457.2100 
Téléc. : 780.472.7855

École La Mission (M-9)
Monique Holm, directrice
46, Heritage Drive 
Saint-Albert (Alberta)  T8N 6W8
Tél. : 780.459.9568
Téléc. : 780.459.9587

Nos écoles
Quelle meilleure façon de démarrer l’année scolaire qu’en canot à la manière des
voyageurs d’antan sur la rivière Saskatchewan! Les directions des écoles catholiques de
notre conseil scolaire ont voulu vivre une expérience de ressourcement spirituel tout
d’abord en pleine nature et, ensuite, au Fort Edmonton en session de réflexion et de
partage sur le thème de la prière dans nos écoles.

L’abbé Raymond Sévigny, curé de la paroisse Saint-Thomas d’Aquin, a animé le groupe
pendant deux heures et nous a parlé de la méthode de prière contemplative, c’est-à-dire
la prière de consentement. Cette expérience de prière a été simple, mais reposante dans
le cœur de Dieu. Par la suite, un échange sur la raison et la façon de bâtir une culture de
prière dans nos écoles catholiques a permis à chacun de faire le point sur cette dimension
essentielle d’une école confessionnelle. 

De retour dans les canots en fin d’après-midi, nous avons de nouveau ramé avec le
courant, mais sachant fort bien que la réalité de l’école catholique francophone oblige
que l’on rame souvent à contre-courant. Au terme de cette journée, nos braves pagayeurs
étaient heureux de leur expérience passée dans la fraternité et la joie de découvrir un peu
plus les richesses de chacun.

Pagayer en priant!
Par Suzanne Foisy-Moquin
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Mot du directeur général

M. Henri Lemire

Tous les ans, le Conseil scolaire entreprend de nouvelles initiatives au
profit des élèves et du personnel, toujours dans l’optique d’améliorer
ou d’apporter une valeur ajoutée à ce qu’il fait déjà très bien.
Permettez-moi, en ce début d’année, de vous présenter quelques-uns
de ces projets que nous avons lancés, très souvent en partenariat avec
des organismes communautaires.

Acquisition d’une école pour Gabrielle-Roy
Le dossier prioritaire pour le Conseil demeure celui de l’acquisition
d’un édifice distinct et permanent pour les 231 élèves de maternelle
à 9e année de l’école Gabrielle-Roy. Depuis son ouverture en 1997,
cette école a toujours été située dans des locaux loués, que ce soit à
l’école Père-Lacombe, à celle de Idylwylde ou, encore, à l’Académie
Vimy Ridge. Ça suffit maintenant! Le Conseil est déterminé à établir,
dans le quartier Bonnie Doon, son école publique, et ce, dans des
locaux qui lui sont propres. Des négociations avec d’autres conseils
scolaires ainsi que la ville d’Edmonton vont bon train et nous comp-
tons annoncer les résultats dans les prochains mois.

École Desrochers
Les services d’une firme d’architectes ont été retenus pour étudier la
faisabilité de construire une addition au Jasper Jr/Sr High School pour
y installer l’école Desrochers. Le bâtiment existant serait rénové de
fond en comble et les deux écoles partageraient certains locaux tels
que les salles de musique, d’économie familiale, d’arts industriels, de
vidéoconférence, de sciences et un gymnase double. Nos conseillers
scolaires rencontreront prochainement ceux du Grande Yellowhead
Regional Division pour étudier le rapport de Workun Garrick et pour
s’entendre sur une démarche commune pour la réalisation de ce pro-
jet d’envergure qui pourrait être complété en 2008.

Programme secondaire dans le nord-ouest d’Edmonton
Nous constatons que le temps requis pour se rendre à l’école Maurice-
Lavallée est de plus en plus long pour les élèves provenant des
extrémités de la ville et de l’extérieur. Le Conseil explorera la possibi-
lité d’ouvrir un programme secondaire qui pourrait réunir les élèves
des écoles Citadelle, La Mission et Père-Lacombe. Les services d’un
expert-conseil ont été retenus pour sonder l’intérêt des élèves et des
parents, identifier des partenariats possibles avec d’autres autorités
scolaires, considérer des sites, mesurer les effets sur Maurice-Lavallée
et déterminer les éléments de la mise en œuvre de cette initiative,
incluant les coûts et les échéanciers.

Comité pour Gabrielle-Roy
Récemment, nos conseillers scolaires ont indiqué aux membres du
conseil d’école Gabrielle-Roy leur intention de travailler de concert
avec eux afin de maintenir et d’encourager le développement et le
rayonnement de l’éducation publique dans d’autres secteurs de la ville
et de notre conseil, de respecter et faire respecter le pluralisme de l’école
ainsi que d’améliorer nos communications et nos relations. Une pre-
mière rencontre aura lieu dans les prochaines semaines.

ABC Head Start
En partenariat avec ABC Head Start, nous avons mis sur pied un pro-
gramme pour les enfants de 4 et 5 ans ayant des difficultés d’appren-

tissage, de comportement ou de communication. Le programme est
offert à 16 enfants francophones provenant de familles à faible
revenu. Ces enfants fréquentent l’école Gabrielle-Roy l’après-midi et
ont accès à une enseignante, une aide, une travailleuse sociale, une
orthophoniste et d’autres spécialistes en petite enfance.

Stagiaires en soins infirmiers
Le Campus Saint-Jean offre pour la deuxième année un programme
de nursing. Cette année, les responsables ont placé 17 étudiantes de
2e année dans les écoles Gabrielle-Roy et Sainte-Jeanne-d’Arc pour y
faire des stages en salle de classe. L’objectif est de permettre aux sta-
giaires de mieux comprendre l’évolution développementale des
enfants.

Conseiller itinérant en orientation
Les élèves fréquentant nos écoles offrant un programme secondaire
n’ont pas toujours accès aux services d’un conseiller en orientation, si
ce n’est qu’à l’école Maurice-Lavallée. En effet, les élèves de Boréal,
Citadelle, Desrochers, Gabrielle-Roy, La Mission, La Prairie et Saint-
Christophe n’ont pas la chance de passer des tests d’aptitudes, de
consulter un spécialiste en counselling et d’évaluer tous les choix de
carrière qui s’offrent à eux. Heureusement, depuis quelques semaines,
le Conseil a embauché une personne qui visitera les écoles à 2 ou 3
reprises au cours de l’année pour travailler avec ses élèves et les aider
dans leur choix de carrière.

Mentorat 
Pour la première fois, le Conseil a introduit, avec les conseillers des
Services pédagogiques, un programme de mentorat pour les novices
en enseignement. Cette année, nous avons embauché au-delà de 28
nouveaux enseignants, dont environ la moitié en sont à leurs débuts.
Afin de leur faciliter la tâche et de les accompagner dans cette belle
aventure, ils ont été jumelés avec un enseignant d’expérience de leur
école ou œuvrant dans une autre école. Des journées d’orientation et
de formation ont été organisées et les partenariats novices-chevronnés
sont déjà formés.

Projet pilote – cinq points de services 
Le Conseil étudie la possibilité de collaborer avec l’ACFA provinciale
pour la mise en œuvre d’un projet qui permettrait d’embaucher des
coordonnateurs scolaires-communautaires. Ces personnes travailleraient
à temps partiel pour les écoles et les communautés de Jasper, Wainwright,
Red Deer, Saint-Albert, Legal et Fort McMurray. Les principaux objec-
tifs de cette initiative sont de favoriser un rapprochement entre
l'ACFA et les écoles et de centraliser les efforts de développement sco-
laire-communautaire.

C’est avec beaucoup d’enthousiasme que le Conseil se lance dans ces
initiatives d’envergure… et bien d’autres que nous aurons la chance
de vous présenter tout au long de l’année. Nous vivons à l’ère des
partenariats et le Centre-Nord se veut au premier rang de cette
approche.

Ça va bouger au Centre-Nord cette année!

3écho du centre-nord

Le 6 septembre dernier, l’école La Prairie a accueilli ses élèves en
célébrant son 10e anniversaire d’existence à Red Deer. En 1996,
elle ouvrait ses portes à 23 élèves; dix ans plus tard, ce sont 93
élèves qui ont envahi, en ce début d’année scolaire, le terrain de
jeux de l’école! 

Après une belle célébration liturgique, les élèves se sont rappelés
les règles d’or pour assurer une bonne qualité de vie à l’école. Puis
en après-midi, ils ont pu fraterniser en participant à toutes sortes
d’activités. Les enseignants avaient préparé une chasse au slogan
de l’année, soit Une décennie à La Prairie, nous voilà repartis! À
chaque station, il y avait un défi à relever afin de se mériter un des
mots du slogan qui leur était encore inconnu. À la fin des activités,
les équipes devaient tenter de trouver le slogan en remettant dans
l’ordre les différents morceaux du casse-tête. Ainsi, les élèves ont
dû faire fonctionner leurs méninges pour accomplir la tâche. 

Du soccer à la chanson en passant par l’ordinateur, tout le monde
y a trouvé son compte. Les petits comme les grands se sont bien
amusés et la journée s’est terminée par une dégustation de
gâteau. Hummm… Merci à l’école La Prairie. Heureux 10e anniver-
saire et, surtout, longue vie!

Une décennie à La Prairie, nous voilà repartis!
Par Marie-Eve Bourgault

Cet été, du 20 au 24 juillet, plusieurs de nos élèves et employés
ont participé aux 3es Jeux de la francophonie canadien tenus à
Winnipeg. Quelques jours avant le départ, les accompagnateurs et
participants se sont rencontrés à Edmonton afin de créer une
synergie qui les a suivis durant tous les Jeux. Les cris de ralliement
représentant l’Alberta ont pu être entendus pendant les repas, les
déplacements, les activités, les compétitions et lors des finales. Le
dynamisme de notre francophonie a été ressenti par tout le pays.
Le groupe Trois hommes et demi ont même combattu la grippe à
l’aide de remèdes de grand-mère et nous ont divertis grâce à des
chansons comme « Mon garage ». 

C’était un mélange parfait d’athlètes, d’artistes, d’acteurs, de
musiciens et de leaders qui ont passé cinq jours incroyables au
Manitoba. La francophonie n’est pas une réalité locale mais bien
nationale. Chaque province et territoire y était représenté et nous
sommes fiers d’avoir côtoyé des francophones et francophiles de
tous les coins de notre pays. Deux cérémonies et une visite au Fort
ont occupé nos soirées. Il nous sera difficile d’oublier la procession
lors de l’ouverture officielle des Jeux au cours de laquelle nous
avons visité en images, sons et danses une partie du riche patri-
moine franco-manitobain. Les jeunes des écoles Maurice-Lavallée,
Gabrielle-Roy et La Mission sont revenus de leur aventure pleins de
souvenirs et fiers de leur réussite. Bravo à tous!

Aux prochains Jeux en 2008! Qui sait, peut-être seront-ils à Edmonton!

Aux Jeux!
Par Hélène Cormier
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Au cours de la première semaine d’école,
diverses activités avaient été organisées à
l’école Citadelle pour célébrer le centenaire
de l’Alberta. La plus importante a eu lieu le
8 septembre en après-midi. En effet,
chaque classe avait comme mission de
faire, devant l’ensemble des élèves, une
présentation spéciale portant sur le 100e

anniversaire de la province. 

Portant leurs couronnes de carton arborant
le chiffre 100, les élèves de maternelle ont
entamé, imités immédiatement par tous les
élèves, la chanson « Bonne fête Alberta ».
Ceux de 1re année avaient appris un chant
que les voyageurs fredonnaient au siècle
dernier. Pendant que leurs camarades
ramaient dans un bateau, d’autres enton-
naient « C’est l’aviron ». Puis, la classe de
2e année a lancé le défi à l’assemblée de
trouver les réponses à leurs devinettes sur
l’histoire de l’Alberta. Quant aux élèves de
3e/4e année, ils ont présenté leurs diverses
collections de 100 objets alors que ceux de
4e/5e année ont récité leur anagramme
formé des lettres ALBERTA. Les élèves de la
6e/7e année avaient composé des poèmes
qui expliquaient ce qu’ils appréciaient de
leur belle province : les montagnes, les
ressources naturelles, les divertissements et
les familles. Finalement, la classe de 8e/9e

Si vous avez écouté au cours de l’été des
émissions à la télévision de Radio-Canada,
vous avez peut-être remarqué les quelques
annonces publicitaires sur le centenaire de
l’Alberta. Saviez-vous que certaines d’entre
elles mettent en scène des jeunes du
Centre-Nord?

Ce projet a été réalisé par Gaétan Benoit
avec l’aide de jeunes de la Saskatchewan et
de l’Alberta. Les capsules ont pour but de
célébrer les centenaires des deux provinces
à travers les yeux des jeunes. M. Benoit a
donc demandé à certaines classes du
secondaire de rédiger de petits poèmes
mettant en valeur leur province. En tout,
douze des meilleurs poèmes rédigés par

Pour une deuxième année consécutive, les élèves de 6e année de
nos 10 écoles primaires ont été invités à la journée « On s’amuse
ensemble ». En ce vendredi 7 octobre, l’école Maurice-Lavallée a
été envahie par 200 jeunes, dont la majorité fréquentera l’école
l’an prochain, et leurs enseignants après le départ des élèves du
secondaire qui participaient au RaJe ce jour-là.

La journée avait pour but de donner l’occasion à nos jeunes de
connaître les élèves des autres écoles, de faire de l’activité
physique, de socialiser et, surtout, de s’amuser en français dans
une atmosphère de saine compétition. Allant de station en station,
les jeunes ont mis leurs connaissances et leurs compétences à
l’épreuve. Ils ont fait marcher leurs méninges pour trouver dif-
férents mots commençant par une même lettre lors de leur pas-
sage à la station « Scattergories » alors qu’à La chicane dans
cabane, c’est leur rapidité à répondre correctement qui leur a fait
gagner des points pour leur équipe. Puis, pour les jeux de dames
et du vol des anneaux, ils ont dû faire preuve de stratégie et de
logique. Finalement, au cours de La Fureur, ils ont chanté au
rythme de musique francophone et ont démontré leurs habiletés
sportives lors de l’activité « Les 5 passes ». Et comme on le dit si
bien, plus on est de fou, plus on rit… Et quand on s’amuse, la
journée passe très vite. En effet, quelques heures après leur
arrivée, les jeunes se sont quittés en souhaitant se revoir bientôt…
Peut-être l’an prochain?

Merci au comité organisateur de la journée formé de Claude Viel
(Citadelle), Éric Larouche (Boréal), Marie Hébert (Sainte-Jeanne-
d’Arc) et Pascal Morissette (La Mission), à tous les enseignants qui
ont animé des stations et aux parents bénévoles qui ont accompa-
gné les élèves à travers les dédalles de l’école.

Cent ans, ça se fête en grand à Citadelle
Par Claude Viel

année a expliqué la signification du dra-
peau franco-albertain et indiqué sur une
carte de l’Alberta tous les endroits où l’on
enseigne le français. Nous avons vite réalisé
que nous ne sommes pas les seuls et que
l’enseignement du français se répand dans
toute la province. 

Pour clôturer cette activité, nous avons
dessiné le contour de la province sur le
ciment de la cour arrière de l’école. Les
élèves se sont tous placés à l’intérieur du
schéma afin de dessiner le relief de
l’Alberta. Puis nous avons distribué à
chaque élève un médaillon commémoratif
de la fête de l’Alberta, une lettre provenant
du premier ministre Klein et d’autres petits
souvenirs. Quel plaisir avons-nous eu à
célébrer ensemble une fête aussi spéciale
dans l’histoire de l’Alberta!

Finalement, les célébrations se sont pro-
longées lors de notre souper d’accueil
auquel a participé la majorité de nos
familles. La salle était remplie d’excitation,
les parents jasant entre eux et les jeunes
s’amusant ensemble. Cette semaine de la
rentrée scolaire a été des plus agréable tant
pour les élèves et leurs parents que pour le
personnel de notre école. 

des jeunes franco-albertains ont été
tournés en Alberta. 

Félicitations à Anette Mireau, Brittany
Delwel, Marie-Andrée Bugeaud, Stéphane
Érickson et Stéphane Mayer, tous de l’école
Maurice-Lavallée, qui ont participé au pro-
jet de Radio-Canada. Quatre autres cap-
sules mettent en vedette des anciens élèves
de 9e année de l’école Citadelle.

De plus, lors de sa tournée en Alberta,
M. Benoit a également fait de nombreuses
entrevues avec les jeunes du primaire de
nos écoles qui sont diffusées sous forme
de « vox-pop ». 

Pour mieux se connaître et se reconnaître

Des élèves célèbrent le centenaire
albertain avec Radio-Canada
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Hé oui! Une nouvelle année scolaire vient de commencer et nous
sommes très heureux de vous accueillir dans la famille du Centre-
Nord. Encore une fois, nous avons grandi : plus de 1 920 élèves
fréquentent désormais l’une ou l’autre de nos 11 écoles. Nous
avons accompli un bon bout de chemin grâce à votre collabora-
tion et votre appui. 

Qu’il faisait donc bon de retrouver amis et familles en ce début de
septembre! Partout dans nos écoles, les élèves, les enseignants, les
employés de soutien ont participé à diverses célébrations et acti-
vités de la rentrée. Certaines écoles avaient organisé un souper
d’accueil, un BBQ ou une épluchette de blé auquel avaient été
conviés les parents! D’autres ont également rassemblé leurs élèves
pour une célébration liturgique ou une grande fête de l’amitié.
Voilà autant d’occasions de souhaiter une bienvenue toute spé-
ciale aux nouvelles familles et employés qui se sont joints à nous
au cours de la saison estivale. Ces activités ont également donné
la chance aux parents de rencontrer les enseignants et d’en
apprendre davantage sur ce que leurs enfants apprendront cette
année. 

Nous tenons à vous remercier sincèrement d’avoir choisi l’éduca-
tion francophone pour vos enfants. En travaillant en étroite colla-
boration, nous – notre Conseil, votre école et votre famille, con-
tribuerons au développement du plein potentiel de nos élèves et
les aiderons à cheminer vers la réussite.

Bonne année scolaire à toutes et à tous!

Parce que vous comptez pour nous…

7écho du centre-nord
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Vingt-huit nouveaux enseignants ont fait leur rentrée scolaire
quelques jours avant celle des élèves. Comme à chaque année,
une session d’orientation avait été organisée pour les informer sur
le Conseil scolaire Centre-Nord, son histoire, sa mission, ses services
et ses programmes. De plus, les nouveaux employés ont rencontré
les membres du bureau central et les conseillers des Services péda-
gogiques afin de connaître les personnes-ressources pouvant les
appuyer dans leur travail.

« Quelle belle journée avons-nous passée
ensemble le 31 août dernier! Je peux dire
avec certitude que ce fut la journée la
mieux reçue, la plus fructueuse et la plus
énergétique à laquelle j’ai participé depuis
mes 10 ans avec le Conseil », a mentionné
Henri Lemire aux conseillers scolaires lors
de leur réunion mensuelle. Ce serait mentir
que de dire le contraire!

La rentrée du personnel a eu lieu à la salle
paroissiale Saint-Thomas d’Aquin à Ed-
monton. Tous y étaient : les enseignants,
les secrétaires, les concierges… Bref tout le
personnel du Centre-Nord! Cela a été une
journée magnifique passée dans l’amitié, le
recueillement et la bonne humeur. Cette
journée nous a permis de célébrer nos réali-
sations de l’an passé, de réfléchir sur nos
défis, de prendre conscience de la grande
famille que nous formons malgré les dis-
tances qui séparent chacune de nos écoles.

La famille du Centre-Nord s’agrandit de nouveau

Une rentrée du personnel sous le coup de l’émotion
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Des millions d’élèves… Des centaines de milliers d’enseignants….
Des milliers d’écoles… Le même jour… Le même rêve… Un monde
sans cancer…

Le 16 septembre dernier, les écoles du Centre-Nord se sont jointes
aux autres 2 500 écoles canadiennes pour célébrer, à leur façon, le
25e anniversaire du Marathon de l’espoir de Terry Fox. Diverses
activités avaient donc été organisées pour amasser des dons ou
simplement rappeler aux jeunes le courage et la détermination du
jeune coureur atteint du cancer : marche  de quelques kilomètres
à travers le village, course sur le terrain de jeux, discussions de
groupe, présentation spéciale sur l’histoire de Terry Fox. 

Dans deux de nos écoles, les élèves ont eu tout un défi à relever.
Ces défis ne sont pas uniquement d’excellentes idées pour amasser
de l’argent mais ils ont permis de créer un esprit d’école.

À Desrochers, la journée nationale Terry-Fox arrosée à la
crème fouettée!
Les 45 élèves francophones de Jasper ont réussi à amasser 3 400 $
en une semaine! Le truc? Les enseignants avaient promis qu’à
chaque 10 $ recueilli, les élèves auraient le droit de lancer une tarte
à la crème au visage d’un d’entre eux... Si vous faites un petit calcul
rapide, ce sont donc 340 tartes qui avaient été préparées en ce
vendredi matin du 16 septembre! Après une marche de sensibili-
sation dans la communauté, les élèves ont eu un plaisir incroyable
à « gagner » la récompense de leurs efforts : à tour de rôle, ils ont
pu écraser une assiette remplie de crème au visage d’un
enseignant choisi au sort à l’aide d’une roulette. Même notre con-
seiller scolaire, Laurent Bolduc, s’est prêté au jeu! Mais la fin était
inévitable : avec autant de crème, le tout s’est terminé par une
vraie « bataille » où tous, enseignants et élèves, en ont reçu pour
leur argent! Un fou rire généralisé a mis fin à cette belle collecte
de fonds pour la Fondation Terry-Fox! 

À Notre-Dame, un défi à en perdre les cheveux !
Le 3 octobre, réunis dans le gymnase de leur école, les élèves de
Notre-Dame n’avaient aucune idée de ce que leur directeur, Daniel
Blais, allait bien leur annoncer en ce lundi matin. Une affiche pro-
motionnelle de la journée Terry-Fox trônait à l’avant ainsi qu’une
table sur lequel on avait posé des t-shirts de l’école et de son
équipe sportive. Après quelques tirages, M. Blais a rappelé aux
jeunes le défi qu’il leur avait lancé, ainsi qu’à leurs familles, le 8
septembre dernier. « Vous vous rappelez que je vous avais promis
de me teindre les cheveux si vous amassiez 2 500 $ en dons. Et si
vous réussissiez à recueillir plus de 3 500 $, j’acceptais de me raser
le crâne. Et bien, je suis très fier de vous annoncer que vous avez
amassé 6 660 $ pour la recherche sur le cancer. C’est tout un
exploit qui mérite d’être souligné ici aujourd’hui! » Quelle émotion
touchante que d’entendre les 177 élèves de Notre-Dame éclater en
cris de joie en apprenant leur réalisation et, surtout, que leur
directeur tiendrait sa promesse! C’est donc sous le regard de cen-
taines de petits yeux émerveillés, et parfois inquiets, que M. Blais
s’est fait rasé la tête pour une bonne cause.

Mais le succès de cette activité est en
grosse partie dû à l’énergie et au charisme
de notre invité d’honneur, Jean-Marc
Chaput, un type possédant 35 ans d’ex-
périence comme conférencier. Il a littérale-
ment brasser la cage de notre personnel :
personne n’a pu resté indifférent à son dis-
cours rempli de passion, de goût de vivre et
d’irrationalisme. Fort de ses 74 ans de vie,
M. Chaput a su nous émouvoir, faire vibrer
doucement notre petite corde sensible,
nous faire rire aux larmes, pleurer aux éclats.
Il nous a parlé de lui et de sa famille en
toute simplicité. Un homme d’une grandeur
d’âme et d’une générosité de soi! Nous
aurions tant voulu qu’il n’ait jamais à repartir
pour le Québec. Mais pour lui, ce n’était
qu’un voyage éclair en Alberta, étant
appelé au chevet de sa petite-fille malade.
Son courage et son amour pour sa famille
a été un véritable souffle d’inspiration pour
plusieurs d’entre nous. Merci M. Chaput!

Nous souhaitons bienvenue à :

- Chantal Chavet
- Daniel Girouard
- Cynthia Johnston
- Marie Lafleur
- Vienna Malko-Monterrosa
- Sylvain Riopel
- Guylaine Émond
- Simon Tessier
- Janie Mallet
- Abigaïl Lawrence
- Marie-Ève Bourgault
- Marie-Josée Dancause
- Michel Gauthier
- Caroline Lamarre

Le Conseil scolaire Centre-Nord espère que cette année scolaire
soit pour vous une expérience des plus enrichissante. Nous sommes
très fiers de vous accueillir dans notre grande famille et d’œuvrer
avec vous à la mission spéciale des nos écoles et de notre conseil
scolaire. 

- Darlene Turnbull
- Paulin Larochelle
- Natacha Ouellet
- Ginette Guyon-Gauthier
- Grant Paterson
- Hjordis Perkins
- Manon Morin
- Andréa Bernard
- Marie Banville
- Denis Gagnon
- Peggy Munn
- Marie-France Morin
- Roxane Thomas
- Mireille Prévost

Pour une bonne cause, 
qu’est-ce qu’on ne ferait pas?
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Nous sommes à la recherche de personnes fiables et
attentionnées qui souhaitent vivre une expérience
enrichissante.

C’est un bon emploi avec des avantages intéressants!

• Vacances scolaires afin de passer du temps avec vos
proches
• Possibilité d’amener votre enfant d’âge préscolaire à
bord de l’autobus
• Emploi à temps partiel avec horaire flexible, idéal
pour les parents au foyer ou les grands-parents
• Formation gratuite pour obtention d’un permis de
conduire de classe 2
• Possibilité de revenu supplémentaire lors des excur-
sions scolaires

Saviez-vous qu’en 2005-2006…

URGENT  
Chauffeurs d’autobus demandés!

• Le Conseil scolaire Centre-Nord fournit gratuitement le transport
scolaire à plus de 1 550 élèves et a signé des contrats avec 12 com-
pagnies de transport par autobus pour desservir 75 trajets.

• Le coût du transport est de 2 388 976 $, représentant 1 541,27 $
par élève-utilisateur du transport par autobus. Si une famille de
deux enfants devait payer pour le service de transport scolaire, la
dépense s’élèverait à 3 082,54 $ par année ou 308,25 $ par mois.

• Les autobus parcourent quotidiennement 9 043 km.

• Au cours de la semaine du 6 septembre 2005, notre département
du transport scolaire a reçu plus de 1 045 appels téléphoniques
pour des demandes de changement aux trajets.

• Plus de 600 élèves ont été affectés par les changements apportés
aux trajets qui sont entrés en vigueur le 19 septembre.

• Plus de 500 élèves ont été affectés par les nouveaux change-
ments entrés en vigueur le 3 octobre. 

• Les aires de fréquentation et celles de transport sont disponibles
sur notre site Web à www.csrcn.ab.ca/services/transport.htm. 

Le jeudi 1er septembre, lors de la première journée d’école
des élèves, une surprise attendait les nouveaux enseignants
de l’école Desrochers. Notre slogan étant « S’instruire...
naturellement! », une trousse d’outils a été remise à
chaque enseignant afin qu’ils... instruisent naturellement!
Ils ont été forcés de porter tout cet attirail dès le matin,
dans la cour de récréation. Nos élèves ont bien rigolé de
cette petite initiation! Bienvenue à Marie-France, Roxane,
Denis et Peggy… ainsi qu’à Marie qui s’est jointe depuis à
notre belle équipe!

Une initiation bien pensée pour les
nouveaux enseignants de Jasper

Si vous désirez savoir comment devenir chauffeur  ou
chauffeuse d’autobus, SVP communiquez avec l’une
des compagnies de transport écolier ayant un contrat
avec le Conseil scolaire Centre-Nord : 

Cunningham Transport 458-3255
Golden Arrow Buses 447-1538
Laidlaw Education Services 434-6927
Red Arrow Student Transportation 468-6771

Ou communiquez avec notre département du trans-
port au 468-6440.

Le transport scolaire supporte l’éducation des élèves en
assurant un transport sécuritaire et à l’heure afin qu’ils
arrivent prêts à apprendre. 

En cette 6e année de participation au comité organisateur de
READ IN EDMONTON, le Conseil scolaire Centre-Nord a lancé une
affiche thématique aux couleurs d’automne intitulée « En 2005-
2006, je lis, j’écris et je raconte… des contes et légendes ». Voilà
le thème central de notre semaine consacrée à la lecture qui a eu
lieu du 3 au 7 octobre dans nos écoles. Ensemble, nous avons
célébré le pouvoir et la transmission des histoires de génération en
génération en cette année de festivités du 100e anniversaire de
l’entrée de l’Alberta dans la Confédération canadienne. 

Les célébrations d’ouverture ont eu lieu le 3 octobre au « Historic
Mckay Avenue School » qui a autrefois abrité la première
Assemblée législative de l’Alberta. Plusieurs invités d’honneur
étaient présents dont le ministre de l’Éducation, Gene Zwozdesky,
fier francophile, et nos conseillers scolaires Martin Blanchet, Josée
Devaney et Fred Kreiner. Le Centre-Nord était aussi très fier, car le
comité organisateur de la cérémonie avait réservé une place toute
spéciale au français en acceptant que Yves Caron, de Radio-
Canada, soit un des maîtres de cérémonies. C’était également une
première pour la société d’état maintenant reconnue comme
partenaire médiatique officiel de READ IN. 

« S’il te plaît… 
raconte-moi une histoire… »

Afin d’animer nos écoles, les conseillères des Services péda-
gogiques avaient organisé une grande tournée avec les
auteures/illustratrices des collections Maki et Gofrette. En effet,
Doris Brasset et Fabienne Michot ont voyagé de Red Deer à Jasper
en s’arrêtant à Saint-Albert et Legal. En plus de lire quelques-unes
des aventures de leurs petits personnages tout de poils couverts,
elles ont offert aux élèves de 4e à 6e année une présentation sur
les métiers d’écrivain et d’illustrateur.

Mais la semaine ne se résumait pas uniquement à ces visites
puisque, dans la plupart de nos écoles, d’autres activités avaient
été organisées pour souligner l’importance de la lecture : festival
de personnages, décorations spéciales, discussions sur son livre
préféré, coin de lecture, conteurs d’ici et d’ailleurs, chasse aux tré-
sors, visite de la bibliothèque du Campus Saint-Jean, etc. Même
notre directeur général, Henri Lemire, a pris le temps de visiter cer-
taines classes pour raconter aux élèves des histoires et des contes
fabuleux.


